

es, Barcelona, Valencia, Málaga, Cádiz, Coruña y Santander, llegarían los soldados naturales de las regiones más próximas á los mismos; pero á lo que se vé se ha desistido de ello, ignoramos por qué causa, habiendo llegado en el *Miguel Gallart* individuos de tropa de regiones muy lejanas de la nuestra, arribando al Norte aragoneses, valencianos, catalanes y mallorquines, los cuales se ven obligados, después de un penoso viaje marítimo, a efectuar otro tanto ó más incómodo, aunque sea menos largo, por ferrocarril y, naturalmente, por cuenta del Estado.

Si en Cuba se tuviese el cuidado de clasificar por regiones á los repatriados, y cada vapor que saliese para Barcelona, por ejemplo, condujese á los naturales de Cataluña, Aragón y Baleares, se evitarían muchas molestias á aquéllos y el Estado se ahorraría mucho dinero.

LAS CONFERENCIAS DE PARÍS

Paris 10.

En la reunión que ayer celebró la comisión de la paz, los delegados americanos no presentaron ninguna contraproposición al memorandum de los españoles.

El sábado se verificará otra reunión, y en ella se abordará definitivamente el memorandum.

Los comisionados yanquis

Asegúrase que terminadas las sesiones de la comisión hispano-americana, los más de los yanquis que forman dicha comisión no regresaran inmediatamente á los Estados Unidos, por cuanto alguno de los cuales de dichos individuos han tomado en arriendo lujosas casas en Niza y Beaulieu, con objeto de pasar aquí el invierno.

La intervención alemana

Le Galois censura la probabilidad de que Alemania intervenga en la cuestión filipina.

29.000.000

Según algunos periódicos, los yanquis solo pagarán á España 29.000.000 de dollars.

En esta cantidad estiman las obras realizadas por los españoles en el Archipiélago.

El término de las negociaciones

Se atribuye á un delegado norteamericano la declaración de que el sábado se celebrará la última conferencia de las negociaciones de paz.

Sa gasta y Moret.—Una carta.—Suposiciones.—Comentarios

Madrid 10.

El señor Sagasta ha conferenciado esta tarde cerca de una hora con el señor Moret.

Después de esta conferencia, el jefe del Gobierno se encerró en su despacho, donde escribió de su puño y letra una carta urgente para el general Weyler.

Este hecho ha sido muy comentado, dando margen á no pocas suposiciones.

Algunos decían que la carta podía

muy bien tratar solamente de la cuestión de los pescadores palmeanos, pero á los menos suspicaces no se escapa que este documento debe hablar de política.

El despojo

Los ministros han confirmado que los yanquis exigen la cesión del archipiélago filipino.

El Consejo de esta tarde

A las siete de esta tarde se celebrará Consejo de ministros.

Asegúrase que ha de tener innegable trascendencia.

Se acordarán las últimas instrucciones que hayan de telegrafíarse al señor Montero Ríos para la sesión del sábado.

Estas serán energicas y terminantes.

Los tranvías eléctricos EN BARCELONA

Durante algunas noches continuarán las pruebas, en la línea de circunvalación, del tranvía eléctrico. Las últimas verificadas han dado buen resultado, pues el coche circula sobre los rieles sin movimientos bruscos, obedeciendo matemáticamente al conductor.

Según manifestaron los peritos, los citados ensayos han obtenido mucho mayor éxito que los de la tracción eléctrica de Madrid. La casa de máquinas, en la cual funcionan los motores generadores de la fuerza eléctrica, se halla casi del todo terminada, estando ya todas las máquinas y dinamos. La que daba la fuerza para el ensayo último es un motor de 250 caballos, que se utilizará exclusivamente para los servicios extraordinarios. Las otras tres máquinas, de 750 caballos, se están probando para aclarar su funcionamiento.

En los carrajes se han tomado todas las precauciones para evitar los peligros que de la tracción eléctrica pudieran surgir. A más del aparato regulador de la velocidad, existe otro en la parte superior de cada plataforma, al alcance de la mano del conductor ó del maquinista, mediante el que se interrumpe la corriente, deteniéndose el vehículo en seco. Este aparato sólo puede ser usado en circunstancias excepcionales, y cada vez que se utilice queda anotada en el registrador central con el doble objeto de que la Dirección pueda indagar la causa del funcionamiento.

La iluminación de los coches es muy espléndida. En el interior se han colocado dos grupos de tres lámparas incandescentes de diez bombillas cada una, otro en cada plataforma, y además dos reverberos en cada uno de los extremos del coche de fuerza lumínica equivalente á cincuenta bombillas. La misma corriente que mueve el coche alimenta las lámparas. Tendrán cabida en los vehículos 22 personas en el interior y diez en las plataformas.

Para prevenir cualquier accidente fortuito por imprudencia de algún pasajero las plataformas van provistas

de puertas en forma de ballesta: las que recaigan al dado de otra vía permanecerán cerradas siempre y su llave estará en poder del conductor. El servicio se inaugurará oficialmente el 1.º de Enero.

CRÓNICA

Los integristas bazofieros de El Estandarte Católico

Ayer, salió el colega echando espuma, porque le hemos puesto el dedo en la llaga, mejor dicho, en las llagas gangrenosas que cubren su cuerpo.

Es evidente que su conducta obedece, pura y simplemente, á la necesidad de vivir de la bazofia municipal, y da aquí las cuentas de escritorio cobradas del Ayuntamiento por el señor Voltes, que llenarán de estupor á Tortosa el dia que se publiquen, y que el colega, que es hoy el único que puede publicarlas, no publicará, aunque así lo exijan esa honra y honor de que con tanto énfasis nos habla. Veráse en ellas, gastos inverosímiles de todo punto, objetos facturados á precios elevadísimos y cosas y cosas que pondrán los pelos de punta.

Y ha podido realizarlo por formar parte de esa sociedad de vividores que todo el mundo sabe como se enriquecen y el país señala con el dedo.

Por esto, el gruñón aprueba con los suyos en las sesiones municipales las cuentas del integrista señor Voltes, como los integristas del *Estandarte* las medicamentosas del gruñón y las 1.000 bolas de estricnina; y ambas grandes agrupaciones, por favores reciprocos de la misma índole, la administración de consumos *Chirlo-Kies* y Comp^a, como por iguales motivos y emolumentos aprobaron las cuentas de la depositaria municipal de don Manuel Domingo y Manuel.

Aquellos insultos de otros tiempos á nosotros dirigidos, no eran censuras á nuestra administración, que ninguna publicaron fundada, sino rugidos del hambre, porque no les arrojábamos piltrafas para saciarla. El silencio ha venido, cuando han encontrado quien les pague.

La amenaza de historias retrospectivas deseamos que se cumpla cuanto antes, para darnos motivo á publicar otras que patentizarán de un modo evidente, que la pluma que desde las columnas de *El Estandarte Católico* mas nos ha insultado, es la misma que del modo mas bajo y rastrero había adulado á D. Teodoro González, y que el cambio de conducta obedeció á que defendimos los intereses del país, negándonos á pagar lo que nadie vale y que pagado por nuestros sucesores obtuvieron así los jaleamientos del integrismo y á la vez insultos y desvergüenzas para nuestros amigos, que patentizaban los móviles de su autor y de los suyos.

Esta es la vera eficie del integrismo, que el colega trata de representar.

¿Quiere más? ¿Quiere que le digamos que al igual de ciertos deposita-

rios municipales, que se retienen la peseta de suscripción de los infelices consumidores, al darles las pagas, hay quien se las retiene para él, de los pobres curas? ¿Quiere que le digamos, que con su osadía ha convertido durante muchos años, un sitio respetable para todos los católicos, en centro de propaganda y de suscripción?

¿Hablamos claro? Pues vaya tirandones de la lengua y verá como todavía diremos mas claridades.

Artículo

En el editorial de hoy publicamos *Las crisis agrícolas*, artículo notabilísimo de nuestro querido amigo D. Antonio de Magaña, agricultor muy ilustrado y al que últimamente la prensa toda ha elogiado sus máximas agrícolas publicadas en casi todos los periódicos de España.

Fallecimiento

Después de larga y penosa enfermedad, ha fallecido, en Tarragona, á la una de esta madrugada el digno Delegado de Hacienda de esta provincia, D. Ricardo Braña.

Acompañamos á su atribulada esposa y familia en el dolor que les aflige.

Almacén de aceites

Ayer quedaron terminadas las obras de construcción del grandioso almacén de aceites que bajo la dirección del Arquitecto don Juan Abril ha levantado en la plaza de Alfonso XIII, ensanche del Temple, el acreditado comerciante D. Juan Delsots y Vidal.

El Ciudad de Tortosa

Terminada la reparación que se hacía en el vapor «Ciudad de Tortosa», está éste en disposición de reanudar sus viajes á Amposta, y la Cava, que tuvo que suspender á causa del bajo nivel del río Ebre.

El tiempo

Continua revuelto anunciando todas las señales lluvia próxima. Los agricultores dicen que vendría bien para los campos.

Nueva iglesia

Muy en breve será inaugurada en el arrabal de Jesús, la iglesia de las Reverendas Madres Carmelitas.

Repatriados

A los soldados repatriados llegados ayer figuran los siguientes:

José Forcadell, de Tortosa.
Joaquín Sancho, de Alcanar.
Jaime Vernet, de Vandellós.

Diputación provincial

El dia 16 de los corrientes, á las tres de la tarde, celebrará sesión la Diputación provincial.

A las once de la mañana de dicho dia deben reunirse las Comisiones.

Colombófila

Mafiana, como ya anunciamos,

ganizada por la Sociedad Colombófila de Cataluña, establecida en Barcelona, se efectuará la segunda sahita de pichones mensajeros en concurso de velocidad en Mora de Ebro.

MIL PESETAS al que presente *capas de sáñalo* mejores que las del doctor Pizzi, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

El Eco de la Moda

El número 46 de esta interesante revista de modas publica entre otros grabados, precioso figurín en colores para señora joven. «Traje para niño. Vestido para bebé; Abrigo para niña» y como patron cortado tamaño natural de un «Guello Medieval». De venta al precio de 15 centimos en «La Literaria» Moncada-1.

El Mundo Agrícola

Hemos recibido el número 33 de esta revista internacional de agricultura práctica, que contiene los siguientes trabajos:

«Responsables ó víctimas?», por M. Vallés y Vallés.—Labores viti-vinícolas en el mes de Noviembre, por Federico Benessat.—El agua potable en el campo, por C. Pabst.—Cuajo artificial.—Notas útiles: «A qué profundidad debe sembrarse el trigo?—Valor de las deyecciones de las aves del corral.—El abono de los árboles frutales.—Conservación de las manzanas.—Ventajas de las sembradoras—Crónica.—Bibliografía.—Mercados.

Dicha revista se publica quincenalmente en cuadernos de 16 páginas de nutrido texto, a dos columnas.—Se suscribe en Barcelona, calle Dormitorio de San Francisco, nº 3, 2.^o, por seis pesetas al año.

RAFAEL TUTO.—Médico.—ocultista,—Moncada 7.—principal.

Telegramas

ULTIMAS NOTICIAS

Correo de

la tarde

Romero Robledo

Madrid 10, 6'30 t.

El próximo domingo llegará a Madrid el Sr. Romero Robledo.

Guillermo II en Madrid

El Gobierno tiene noticia de que el Emperador Guillermo desde Cádiz pasará a Madrid.

Con este motivo el Gobierno, en el Consejo de hoy, se ocupará de la recepción que ha de hacerse á S. M.

Silvela Polavieja

Acentúanse de nuevo los rumores referentes á la coalición de los ele-

mentos polaviejas con los del señor Silvela.

En un correo del salón de conferencias se ha dicho esta tarde que si que pueda darse por seguro se considera muy probable que tan pronto regrese el señor Silvela le visitará el general Polavieja para ultimar las condiciones de la fusión.

Ahora—decía el personaje á que nos referimos—parece que ya de veras.

La escuadra á Cartagena

El dia 18 del actual, después de haber estado en Cádiz, llegará á Cartagena la escuadra de Cámaras.

Componese ésta de los Acorazados «Carlos V.» y «Pelayo»; cruceros «Alfonso XIII.» y «Vitoria»; avisos «Giralda» y «destroyers» «Audaz», «Proserpina» y «Osado».

Estos buques estarán en Cádiz durante la visita del Emperador de Alemania.

A Cádiz

Han salido de Madrid y Barcelona para Cádiz, algunos individuos del cuerpo de policía judicial, que van á las órdenes del Sr. Portas.

La misión de estos señores es evitar que pudiera cometerse algún atentado anarquista durante la permanencia en Cádiz de los Emperadores de Alemania.

Ciclón

A las cuatro de esta tarde ha pasado por esta corte poderoso ciclón que ha derribado muchas chimeneas y ha causado grandes desperfectos.

Se cree que han ocurrido desgracias personales.

Cuestión internacional

Se asegura que relacionado con el aspecto que presentan los asuntos de Filipinas, el Gobierno se ha dirigido á las potencias protestando del proceder de los Estados Unidos.

Vuelve á hablarse de la probabilidad de que estalle un conflicto internacional.

Consejo de ministros

Ha durado tres horas. Al salir los ministros se han negado á dar cuenta de sus impresiones acerca de las negociaciones de paz.

Han dicho solamente que el Gobierno espera de un momento á otro recibir una copia del memorandum presentado por los norteamericanos.

Se ha tratado de los Emperadores de Alemania.

El Gobierno considera como oficial aunque no lo es, la noticia de que los Emperadores irán á Cartagena y Cádiz.

Probablemente irán también á Mahón.

Se ha leído la contestación del Tribunal Supremo á la consulta que se le dirigió acerca del asunto de la inmunidad.

Es un documento notable por su forma y fondo.

En él se dice que es necesaria y conveniente la reforma del Código penal.

Debe también reformarse el artículo 47 de la Constitución.

En vista de la contestación del Tribunal Supremo el Gobierno podrá di-

rigirse al Consejo de Estado formulando una pregunta concreta.

Lo que cree el Gobierno

Parece que el Gobierno abriga la creencia de que las sesiones de la comisión mixta de París durarán todo este mes.

Instrucciones

Se ha dicho que las instrucciones que tienen los comisionados españoles para el caso de que los yanquis sigan negándose á discutir, son de protestar en una forma más ó menos energica.

No hay desacuerdo

Los conservadores desmienten que exista desacuerdo entre los señores Pidal y Silvela.

Réptica fútil

Atribúyese á un comisionado la declaración de que el memorandum de los yanquis no es un ultimatum, sino sencillamente réplica llena de argumentos y razones futilísimas.

Juego de palabras

París, 10.—En la sesión de ayer los comisionados españoles protestaron en forma muy energica de las pretensiones exageradas de los yanquis.

Demostraron los españoles que la cesión del Archipiélago implica una violación del artículo 50 del Protocolo.

La base de la discusión es un juego de palabras.

Con notoria mala fe los norteamericanos pretenden tergiversar el sentido del mencionado artículo.

Para el sábado

París, 10.—El sábado seguirá la discusión de la cuestión filipina por los comisionados hispano-americanos.

Los yanquis dicen que todavía no han perdido la esperanza de llegar á una solución satisfactoria.

Inglaterra cómplice

Paris, 10.

Berlin Tableau llegado hoy á Paris publica una interview con un diplomático.

Este declaró que Inglaterra marcha de perfecto acuerdo con los Estados Unidos para consumar el despojo de Filipinas.

Añadió que Alemania no quiso entrar en la alianza propuesta por Inglaterra.

Reunión que no se celebra

Esta noche estaban convocados en el Círculo Militar los oficiales de las guerrillas cubanas recientemente llegados á la Península, para recabar del Gobierno recompensas por los servicios prestados durante la campaña.

La reunión no ha podido celebrarse por faltar á última hora el correspondiente permiso.

Los tranvías eléctricos

El alcalde de esta Corte ha dirigido un enérgico oficio á la Sociedad explotadora de los tranvías eléctricos, amenazando con prohibir la circulación de dichos vehículos si no procuran evitarse los accidentes que en forma alarmante se vienen repitiendo.

Una nota oficial

Una nota al parecer oficial, dice

que como aún se ignora el resultado que tendrá la cuestión del pago de las deudas coloniales, el Gobierno no ha formado todavía plan para el préstamo de 1.000 millones que se negociará con objeto de consolidar deudas.

Es por consiguiente prematuro decir acerca del particular se diga.

No hubo unanimidad

Parece que al discutirse la contención á la consulta del Gobierno respecto al artículo 47 no hubo en el Tribunal Supremo gran unanimidad de opiniones,

Aviso importante

Ganga positiva

En el acreditado establecimiento de tegidos de D. Antonio Tort situado en la calle del Angel número 14 se acaban de recibir grandes y variados surtidos de géneros de todas clases de la más alta novedad, propios para la temporada presente los cuales son dignos de ver comprar por su elegancia solidez y baratura.

No comprar sin antes visitar el citado establecimiento donde sus numerosos parroquianos y el público en general, encontrarán todos los géneros que necesiten á precios sumamente reducidos.

NO EQUIVOCARSE

ANGEL 14-Antonio Tort-ANGEL 14

NOVEDADES EN SOMBREOS

Se ha recibido en la acreditada sombrería de D. Antonio Delsors (Giudad 3) un variado y extenso surtido en artículos de temporada y últimas novedades en sombreros, boinas y gorras de todas clases á precios económicos; y especialmente en gorras y boinas para niños.

Recomendamos á nuestros lectores tan importante casa por ser digna del favor de público y autor de la verdadera baratura.

En dicha casa se hacen toda clase de composturas referentes á dicho ramo.

TURRÓN DE CEHRTA LEGÍTIMO

DE LA

Casa Ricart

De venta en la confitería de BEROMEU calle de la Rosa.

TORTOSA

Foguet, imprenta.—Plaza del Hospital 5

A los enfermos de los ojos

Se practican y garantizan de tal modo todas las operaciones de los ojos, que si de ellas nos obtiene el buen resultado previamente prometido al enfermo, no se cobran honorarios.

Las CATARATAS se extraen en cinco minutos, sin dolor y garantizando la operación.

Las GRANULACIONES se curan por procedimiento especial, sin dolor y específicamente, con la oclusión de la ojo.

Consulta de diez a doce y de tres a diez días en el gabinete del médico-oculista de la Cenia.

D. José Ballester

Servicio de óptica y oftalmología

Hay buenas casas de hospedaje y carrajes diarios desde Tortosa a Santa Bárbara, Ulldecona y Vinaroz, á la Cenia.

CARTILLA

Cámara Agrícola Oficial

DE VALENCIA

Indispensable á todos los labradores para obtener buenas cosechas

Se remite á correo seguido enviando UNA PESETA en sellos ó ibrazas á la Cámara Agrícola de Valencia ó á la Administración de La Agricultura Española, Plaza de Cajeros, 6.—Valencia.

JABONES

CLAVES

DE TODAS

DE

OLIVA

Especialidad en los de Oliva

Rafael Alvarez

DE

BARCELONA

Exposición del Diario Mercantil

Instalación permanente en la

Plaza de Armas de Barcelona

lugar más apropiado para la

compra y venta de aceites y

aceites de oliva

TORTOSA

Disponible

Ultimo Modelo

Su mecanismo es sencillo.

No horada el papel.—Aprieta

Otorga

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno

envío

env